

Claude-François
Poullart des Places



Neuvaine

du 23 septembre au 1er octobre 2017

La vie de communauté :
Base, force et principe de notre mission

LA VIE DE COMMUNAUTE : BASE, FORCE ET PRINCIPE DE NOTRE MISSION

Depuis les débuts de l'histoire du salut, Dieu a choisi des hommes non pas comme individus, mais comme membres d'une communauté.

La communauté du noviciat international au Paraguay a accepté l'invitation du généralat à composer cette neuvaine pour commémorer notre fondateur, Claude François Poullart des Places.

Nous avons choisi de réfléchir sur le thème « La vie de communauté : base, force et principe de notre mission » durant cette neuvaine. Notre point de départ, ce sont nos expériences communautaires au noviciat, ainsi que les expériences dans nos groupes et provinces d'origine. Les membres de notre communauté viennent du Brésil, du Mexique, de Puerto Rico, du Paraguay, du Cap Vert, d'Espagne et du Portugal. C'est vraiment une expérience de la Pentecôte !

Nous avons choisi comme symbole de la neuvaine le bambou, parce qu'il reflète très bien le symbole de la vie de communauté. Quand la graine est semée, pendant les premières années, elle ne grandit pas beaucoup, mais elle renforce ses racines pour qu'elles deviennent profondes ; c'est seulement quand cet objectif est atteint que le bambou commence à se répandre à la surface du sol. En même temps, vous ne verrez jamais le bambou seul ou isolé. Il est toujours en compagnie d'autres bambous. La beauté, l'harmonie et la force du groupe des bambous sont les résultats de l'ensemble et non pas d'un seul bambou. Les bambous savent que seuls ou isolés ils ne peuvent aboutir à rien. Finalement, nous apprenons des bambous qu'une fois développés, on voit de nombreuses générations qui vivent ensemble : ceux qui naissent, ceux qui grandissent, ceux qui se sentent assez forts et sûrs d'eux-mêmes et d'autres qui sont âgés et font peu à peu de la place pour d'autres, parce qu'ils savent que leur tâche est terminée.

La communauté n'est pas là pour éliminer les différences, mais pour les rendre complémentaires dans la fraternité de ses membres.

La neuvaine est divisée en trois parties : pendant les trois premiers jours, nous réfléchissons sur la vocation et la conversion. Puis, du quatrième au sixième jour, nous méditons sur le partage. Les trois derniers jours, nous prions autour de l'envoi et du service qui nous est demandé comme communauté.

Nous implorons l'intercession de notre fondateur, Poullart des Places, pour qu'il nous aide durant cette neuvaine à prendre conscience que la vie de communauté est au cœur de notre vie de spiritains. Nous n'oublions pas que l'individualisme ou l'isolement que certains sont tentés de vivre sont contraires à l'esprit de Poullart, parce que nous avons vécu, mangé, étudié et prié en communauté.

Prière :

Dieu d'infinie bonté, nous te louons pour le don de la Congrégation du Saint Esprit que tu as offerte à ton Église à travers Claude Poullart des Places. Puisse le témoignage et la sainteté de sa vie être une lumière pour nos vies, et nous motiver à vivre notre Mission avec l'assurance de l'amour répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint. Nous prions pour la grâce de sa béatification, ainsi que pour la grâce particulière que nous demandons aujourd'hui, par son intercession. Par notre Seigneur Jésus-Christ, ton Fils, dans l'unité du Saint-Esprit. Amen !

PREMIER JOUR : DIEU NOUS APPELLE A VIVRE EN COMMUNAUTE

Chacun de nous fait partie de la famille spiritaine, non pas pour des raisons personnelles ou humaines, mais parce que Dieu nous a appelé et nous appelle à le connaître, à le suivre, à le servir, à l'aimer, à vivre en communauté.

La Parole du Seigneur : Col 3, 12-17

Méditation :

Nous sommes appelés, dans le Christ, à vivre notre vocation spiritaine en communauté. « Pour le perfectionnement de la vie apostolique qui est son but, pour la stabilité et l'extension des œuvres qui en sont l'objet et pour la sanctification de ses membres la Congrégation a pris pour sa règle fondamentale la vie commune. Tous ses membres vivront toujours en communauté. » (RVS 27)

Réflexion :

Que devrions-nous changer pour que notre communauté grandisse ?
Que devrions-nous faire face à l'individualisme grandissant que nous constatons si souvent dans nos communautés ?

Prière d'intercession :

1. Seigneur, nous te remercions de tout notre cœur pour l'infinie bonté avec laquelle tu nous as appelés à faire partie de la famille spiritaine. Nous te prions de nous aider à être fidèles à ton appel et à te répondre avec joie dans l'apostolat qui nous est confié pour le bien de ton peuple et de toute l'humanité. Prions le Seigneur...
2. Seigneur, toi qui nous appelle à vivre en communauté, aide-nous à rester unis, pour que l'amour, la paix, la solidarité et la joie puissent régner parmi nous. Prions le Seigneur...
3. Seigneur, nous savons que ton action dans le monde est remplie d'amour, de miséricorde et de justice ; guidés par la Sainte Trinité, fais-nous vivre cet amour de plus en plus chaque jour, et nous pardonner mutuellement nos fautes, comme toi-même nous pardones nos péchés. Prions le Seigneur...

Prière :

Seigneur, tu nous appelle à vivre en communauté et à la faire grandir. Nous voulons être en communion avec les autres, non pas pour nous sentir meilleurs ou plus solides que d'autres, mais pour que nous soyons réellement nous-mêmes.

Être en communauté, c'est vivre pour les autres ; c'est prier avec eux et leur donner des signes qui renforcent leur espérance. La communauté est forte si elle aime. La communauté est sainte si tous ses membres sont saints. Ainsi seulement nous pouvons toucher ceux qui n'ont pas reçu la foi et les mettre entre tes mains, Seigneur.

Ainsi seulement nous pouvons stimuler la foi de ceux qui croient malgré les difficultés et les souffrances. Nous serons tes témoins, non pas par ce que nous disons, mais par ce que nous faisons pour te ressembler. Amen !

DEUXIEME JOUR : LA COMMUNAUTE – UN APPEL A LA CONVERSION

Aujourd'hui, nous sommes appelés à voir notre communauté comme signe de conversion et de miséricorde. Nous avons l'exemple de Claude Poullart des Places qui fut radicalement changé par sa conversion intérieure. Nous aussi, nous sommes invités à vivre cette conversion dans nos communautés spirituelles et baptismales.

La Parole du Seigneur : Actes des Apôtres 3, 19-21

Méditation :

« Je dois reconnaître, dans ce louable dessein, la grâce qui m'a éclairé au milieu de mes aveuglements.

Tous les hommes ont raison de vouloir se sauver, puisqu'en pensant à leur salut, ils pensent à plaire à Dieu et à se rendre le sang précieux de Jésus-Christ efficace. » (*Poullart des Places, Réflexions sur les vérités de la religion, Ecrits, Rome, 1988, p.15*)

« L'Esprit nous appelle à une conversion continuelle ; Il façonne notre vie personnelle et communautaire ; Il nous fait participer au mystère de mort et de résurrection de Jésus, et nous prépare au don total de nous-mêmes pour le Royaume. » (RVS 10)

Le thème de la conversion traverse les Saintes Écritures. À travers les siècles, Dieu - par ses messagers : hommes et femmes, prophètes du royaume - demande avec insistance aux hommes d'abandonner leurs mauvaises habitudes, d'éviter le péché et de pratiquer la justice. De cette façon, nous sommes amenés dans notre vie de communauté à nous aider à parvenir à une vraie conversion.

Ce processus commence avec les décisions et les dispositions de chacun d'entre nous. Le premier sens du mot conversion est de faire demi-tour : il faut se tourner vers Dieu. La conversion implique donc un changement – quitter les faux dieux et les mauvaises actions, revenir à Dieu et faire le bien. Paix, prière et amour devraient être les signes transparents d'un cœur sincèrement converti.

Réflexion :

Dans nos communautés, vivons-nous dans la charité et l'amour fraternel ? Ou bien est-ce que nous en sommes privés ? Que devons-nous changer dans nos vies pour vivre pleinement une conversion à l'amour de Dieu et de notre prochain ?

Prière d'intercession :

1. Seigneur, aide-nous à être charitables les uns envers les autres, pour que nous puissions te rencontrer dans chacun de nos frères. Nous t'en prions, Seigneur.
2. Jésus Christ, source d'amour et de miséricorde, convertis les cœurs de nos gouvernants, afin qu'ils pratiquent la charité et l'amour fraternel envers les pauvres et les malheureux. Nous t'en prions, Seigneur.
3. Seigneur, transforme-nous en un peuple nouveau, plein d'espoir et d'amour ; puissent nos cœurs devenir doux et humbles comme celui de ton Fils Jésus. Que nos communautés témoignent et proclament la bonne nouvelle de ta miséricorde. Nous t'en prions, Seigneur.

Prière :

Notre Dieu et Seigneur, tu nous appelle tous à suivre ton Fils, Jésus Christ. Fais de nous, tes enfants, des hommes et des femmes renouvelés par ton éternel amour. Permetts-nous de transmettre ton infinie miséricorde. Remplis nos cœurs de joie en te découvrant dans chaque frère et sœur, de sorte que, en te servant dans chacun d'eux, nous puissions mériter un jour les joies de la communauté céleste. Amen !

TROISIEME JOUR : VIVRE EN LA PRESENCE DE DIEU ET S'ABANDONNER AU SEIGNEUR

Dans le monde d'aujourd'hui – plein de vaines priorités, d'esprit de consommation, de frivolité, de désorientation et de crises – on doit emprunter le chemin indiqué par Notre Seigneur Jésus Christ. Trouver des endroits où l'on puisse prier, contempler et étudier la Parole du Seigneur est extrêmement nécessaire. Le simple fait de se mettre en présence de Dieu, à travers les dons qui nous sont offerts par notre vie avec le Christ, peut, d'une certaine façon et jusqu'à un certain point, nous épargner face au tumulte des idées contradictoires qui ravagent notre société aujourd'hui. C'est seulement en nous abandonnant à l'influence salvifique de notre Dieu et en vivant en sa présence que nous pourrions construire le royaume des cieux que nous désirons de tout notre cœur.

La Parole du Seigneur : 1 Jean 2, 24

Méditation :

Nous méditons avec Claude : « Vous voulez, mon Dieu, que je sois homme, mais vous voulez que je le sois selon votre cœur. Je comprends ce que vous me demandez en un mot, et je veux bien vous l'accorder parce que vous m'aidez, que vous me donnerez de la force et que vous m'aiderez de votre Sagesse et de votre vertu (...).

Il faut donc que je me souvienne que je suis toujours en votre présence, en quelque endroit du monde que ce puisse être, que vous me voyez, et que je ne puis vous offenser que vous ne soyez le témoin de mon infidélité. Quand je n'oublierai point que vous êtes partout, dans mes pensées, dans mes paroles, dans mon cœur, aussi bien que dans la chambre, dans la rue ou dans tous les autres lieux, je serai toujours dans le respect et la soumission, je ne penserai point, je ne parlerai point, je ne désirerai point, ni n'agirai, qu'après vous avoir consulté et après avoir examiné s'il n'y a point de mal dans mes démarches, je ne manquerai point de d'élever mon cœur à vous pour vous les offrir, et par conséquent, je ne ferai plus rien qui puisse être contraire à votre gloire et qui me soit infructueux pour mon salut. »

« Parlez, mon Dieu, à mon cœur, je suis prêt de vous obéir. »

Notre cher Claude nous propose des chemins à suivre et des attitudes vraiment chrétiennes. Très conscient de la puissance de Dieu et de son omniprésence, Claude nous appelle à nous engager totalement envers Lui, avec humilité et simplicité, sans réserve, pour accomplir sa volonté et vivre pleinement de l'esprit du Royaume des Cieux.

Réflexion :

Comment pouvons-nous être en la présence de Dieu au milieu de tant de soucis et d'activités quotidiennes ? Pouvons-nous vraiment suivre l'exemple de Claude dans son engagement sans réserve envers notre Dieu ?

Prière d'intercession :

1. Père éternel, sois notre guide, pour que nous puissions, avec humilité, t'adorer et te servir chaque jour par la prière, et pour que cette prière quotidienne ait un impact dans nos vies. Nous t'en prions, Seigneur.
2. Donne-nous ta force, Seigneur, pour que nous ne tombions pas dans les médiocrités et les tentations que la société contemporaine nous propose, et aide-nous à nous placer docilement en ta présence chaque jour. Nous t'en prions, Seigneur.
3. Puissions-nous suivre avec zèle les pas de Claude Poullart des Places dans sa disponibilité et son attachement fervent à Toi. Nous t'en prions, Seigneur

Prière :

De tout notre cœur et avec une disponibilité totale, nous te demandons, Seigneur, de nous accorder la grâce d'être constamment en ta présence. Que notre prière soit toujours une rencontre aimante avec Toi, afin que nous cherchions toujours ta volonté et que nous ayons la force de l'accomplir. Amen !

QUATRIEME JOUR : L'UNITE DANS LA DIVERSITE

« La vie en communauté nous aide à grandir. En communauté nous sommes obligés d'écouter d'autres idées et d'autres perspectives, nous ne pouvons pas imposer notre vision des choses. Dieu nous permet d'être élargés par les autres de telle manière que nous portions davantage de fruits et devenions une force pour le groupe. En communauté nous apprenons à servir, et nos dons personnels sont reconnus et accueillis comme un service de tous. Dans la prière et la réflexion, nous discernons les appels de Dieu, nous acceptons et partageons la mission commune. De plus en plus de frères vivent dans des communautés internationales qui nous mettent devant le défi particulier de témoigner dans un monde souvent en proie aux divisions raciales ou ethniques. » (Torre d'Aguilha, 1.1.2)

La Parole du Seigneur : Romains 12, 4-5

Méditation:

« Dans la maison (le Séminaire du Saint Esprit) Poullart des Places voulait que règne une grande atmosphère de charité entre les membres, faite de respect mutuel, d'attention aux autres, de simplicité ; que l'on se soucie des petits détails dans les attitudes, les paroles, le comportement et dans la façon de s'occuper des malades. » (*Ramos Seixas, Joaquín, Antologia Espitana, pages 183-184*).

Réflexion :

Comment suis-je intégré dans ma propre communauté ? Suis-je absent ou vraiment présent ?

Est-ce que je reconnais les dons que chacun peut apporter ? Est-ce que je l'encourage à les mettre au service de la communauté ?

Les préjugés peuvent-ils être combattus et les différences acceptées dans nos communautés ? Comment ?

Prière d'intercession :

1. Seigneur, par ta protection guide et affermis nos communautés. Fais-nous grandir en vertu, dans la foi et dans l'abandon à la force de ton Esprit Saint. Nous t'en prions, Seigneur.
2. Seigneur, le bambou n'est jamais isolé mais toujours en buisson, ce qui fait sa force : Puissions-nous reconnaître que nous avons besoin des autres. Que nos différences nous complètent et nous renforcent pour nous permettre de traverser les tempêtes qui frappent nos existences. Nous t'en prions, Seigneur.
3. Nous te demandons, Seigneur, que nos communautés soient caractérisées par l'empathie, le respect et le soutien envers nos frères. Renforce dans nos cœurs tout ce qui nous unit. Nous t'en prions, Seigneur.
4. Pour tous ceux qui luttent pour la dignité des personnes et leur droit à l'égalité : Puissions-nous être des prophètes courageux face aux injustices qui sont commises chaque jour. Nous t'en prions, Seigneur.

Prière :

Seigneur Jésus, tu nous appelle à vivre unis dans un monde de diversité ; mets en nous ton Esprit d'ouverture et de respect, qui nous aide à bâtir la fraternité universelle et atteste de ton amour infini à l'égard de chacun. Par le Christ notre Seigneur. Amen !

CINQUIEME JOUR : LA COMMUNAUTE COMME FAMILLE ; UNE EXPERIENCE DE DON ET DE PARTAGE

« Notre vie de communauté trouve sa plénitude dans le partage de la même foi, l'écoute de la Parole de Dieu et l'Eucharistie ». (SRL 35).

Quand nous vivons ensemble en communauté, nous éprouvons la réalisation de cet objectif. Nous faisons le même constat en famille : dans la famille comme en communauté spiritaine, nous faisons l'expérience de cette attitude très chrétienne où l'un se donne à l'autre, où l'un vit pour l'autre. Tous les chrétiens sont appelés à vivre cette démarche. Et nous, Spiritains, sommes appelés à en être les témoins.

La Parole du Seigneur : Actes 4, 32-35

Méditation :

La famille comme la communauté sont des endroits propices pour expérimenter le vivre-ensemble. La première communauté de chrétiens a donné l'exemple authentique de ce qu'est le partage : chacun s'intéressait à l'autre, comme à un frère ou à une sœur.

La communauté de Jésus n'était pas parfaite ; elle avait ses limites et ses problèmes : le pouvoir, la jalousie, l'infidélité, etc. Nous voyons cela tous les jours, partout où l'on peut vivre ensemble et interagir. Mais, dans la première communauté chrétienne, nous voyons quelque chose de très important qui la démarque des autres communautés : elle avait Jésus Christ comme figure centrale.

Poullart a vécu cette expérience Christocentrique et en a témoigné aux frères de la communauté avec qui il vivait.

L'amour est la source et la vie de chaque communauté. Pas un amour égoïste, mais semblable à l'amour qui unit les trois personnes de la Sainte Trinité : sortir de soi-même pour s'offrir à l'autre ; un amour qui cherche l'autre. En d'autres termes, un amour créatif et original.

Nous n'avons pas choisi les membres de notre communauté, mais nous sommes invités à former une famille avec eux.

Réflexion :

Que puis-je faire pour que ma vie en communauté puisse s'enrichir dans l'amour et le service ?

Prière d'intercession :

1. Seigneur, aide-nous à accepter, à respecter et à vivre avec les différences de chacun. Nous t'en prions, Seigneur.
2. Nous demandons à Dieu que notre communauté témoigne toujours plus de la fraternité et de l'égalité. Nous t'en prions, Seigneur.
3. Nous prions pour que le Seigneur envoie son Esprit de générosité dans nos vies et dans notre communauté pour nous rendre attentifs aux besoins des autres, afin de les aider. Nous t'en prions, Seigneur.

Prière :

Seigneur, aide-nous à découvrir comment vivre avec les différences de l'autre, qui est aussi notre frère. À l'exemple de Poullart, puissions-nous apprendre à nous donner pour le bien de chacun. Puissions-nous voir et sentir ta présence, ton amour et ta miséricorde en chacun de nous. Merci, Seigneur, pour la communauté que nous avons et apprends-nous à cheminer ensemble, en vivant comme une famille. Amen !

SIXIEME JOUR : LA PRATIQUE DES VERTUS – UNE VIE DE SAINTETE

Construire une vie fraternelle à l'intérieur des divers groupes, quels qu'ils soient, mais surtout dans la vie religieuse, cela passe par la responsabilité individuelle. Celle-ci doit nécessairement et très concrètement aboutir à des relations interpersonnelles plus saines, plus justes, et, finalement, plus évangéliques. C'est à ce point que les vertus théologiques et cardinales s'imposent comme protagonistes. La libération intérieure, la spiritualité pascalle et le chemin de purification sont appelés à devenir des bases évangéliques fondamentales. Ainsi, nous qui nous considérons comme chrétiens, nous pouvons bâtir la fraternité et créer un environnement où s'épanouisse une vie vertueuse et sainte au cœur de nos communautés.

La Parole du Seigneur : Romains 12, 9-21

Méditation:

À divers moments de sa vie, Claude Poullart des Places a signalé qu'il est bon de méditer sur la mort, non pas par pessimisme mais pour prendre conscience des limites de notre vie. Dans les règles du séminaire, on recommande de réfléchir sur la mort une fois par mois pour clarifier le sens réel de notre existence : celle de chrétiens, marquée par un esprit de sainteté, par la pratique constante des vertus évangéliques, tournée vers nos frères.

« Je veux mourir de la mort des justes ; par conséquent il faut que je mène une vie toute sainte et purement chrétienne.

Je ne puis mieux me préparer à une bonne mort qu'en ne tombant plus dans le péché. J'espère que l'idée que j'aurai toujours désormais devant les yeux, qu'il faut mourir, me retiendra dans la vertu. » (*Poullart des Places, Réflexions sur les vérités de la religion, Ecrits, Rome, 1988, pp. 27-29*)

Réflexion :

Est-ce que nous adoptons les vertus évangéliques, et particulièrement la charité ? Pratiquons-nous les vertus, telles que la tempérance, la patience, l'humilité, la persévérance, la simplicité et la prudence ?

Nous avons vu que Poullart des Places cherchait à vivre une vie de sainteté. Qu'est-ce qui dans sa vie nous inspire à l'imiter ?

Prière d'intercession :

1. Seigneur notre Dieu, puisse ta Parole nous aider à parvenir à la liberté intérieure, de sorte que nous empruntions avec dignité le chemin de la vertu. Nous t'en prions, Seigneur.
2. Pussions-nous tous être conscients de nos limites, et, comme chrétiens, avec l'aide de ta grâce, nous consacrer chaque jour de notre vie à te servir et à servir nos frères. Nous t'en prions, Seigneur.
3. Avec ta miséricorde infinie, aide-nous à suivre fidèlement ta lumière, afin que nous menions une vie sainte et vertueuse. Nous t'en prions, Seigneur.

Prière :

Aide-nous, notre Père, à te faire aveuglément confiance. Que ton amour nous amène à renoncer à nos désirs et envies personnels. Éclairés par ta lumière, dirige-nous vers la pratique des vertus, spécialement la charité. Par Jésus-Christ Notre Seigneur. Amen !

SEPTIEME JOUR : DISPONIBILITE ET EVANGELISATION AU SERVICE DES PAUVRES

Nous devons pouvoir aimer les pauvres comme le Christ l'a fait. En accomplissant notre mission, nous réalisons que non seulement nous évangélisons les pauvres, mais aussi que nous sommes constamment questionnés et évangélisés par eux. Le potentiel d'évangélisation des pauvres est révélé dans les valeurs évangéliques de solidarité, de service, de simplicité et de disponibilité à recevoir le don de Dieu. Engagés dans notre mission d'évangélisation, nous reconnaissons et encourageons la réponse déterminée des pauvres face aux dures réalités qu'ils affrontent. Nous devons proposer la force de l'Évangile du Seigneur qui convertit les cœurs, guérit les blessures, transforme les relations humaines et sociales sur une logique de l'amour. Pour cette raison, être chrétien, c'est en même temps être missionnaire. Proclamer l'évangile en paroles et en actes est l'objectif principal de la communauté chrétienne et de chacun de ses membres.

La Parole du Seigneur : Lc. 4, 16-21

Méditation:

À l'âge de neuf ans, Claude Poullart des Places a découvert sa vocation, de même que la vie de prière et l'attention au service des plus pauvres. Dès son enfance, deux choses lui tenaient à cœur : l'attention aux pauvres et une fascination pour la vie sacerdotale. Claude a toujours eu une sensibilité spéciale pour ceux qui vivent en marge de la société, voulant être le protecteur de ces hommes et femmes qui, au cours de l'histoire, étaient oubliés et marginalisés.

« Je pourrais ajouter certains mouvements de tendresse que je sentais pour ceux qui souffraient, une douceur assez raisonnable, après toute ma fierté passée, pour ceux auxquels j'avais quelque rapport, un zèle ardent pour engager les pécheurs à retourner à Dieu, jusqu'à là que pour réussir auprès d'eux, je n'aurais rien trouvé de trop bas. » (*Poullart des Places, Réflexions sur le passé, Ecrits, Rome, 1988, p. 69*)

Réflexion :

Comment montrons-nous notre préférence pour les plus pauvres dans notre travail d'évangélisation ? À quelle sorte de gens et de familles donnons-nous une attention spéciale dans nos visites ?

Prière d'intercession :

1. Pour que les chrétiens, face aux inégalités sociales, soient témoins de l'amour des pauvres et contribuent à bâtir une société plus juste et fraternelle. Nous te prions, Seigneur.
2. Pour ceux qui ont la mission d'être avec les plus pauvres, afin qu'ils proclament l'évangile avec un esprit missionnaire à tous ceux qui ne le connaissent pas encore. Nous te prions, Seigneur.
3. Pour les exclus, les enfants des rues et les marginalisés, afin que, dans leurs épreuves, ils trouvent accueil et réconfort dans nos communautés. Nous te prions, Seigneur.

Prière :

Seigneur Dieu, toi qui as fait naître dans le cœur de Claude Poullart des Places, le désir d'évangéliser les pauvres, permets-nous de suivre son exemple en proclamant l'évangile aux marginalisés de notre temps. Par Jésus-Christ Notre Seigneur. Amen !

HUITIEME JOUR : ETRE UNE ALTERNATIVE POUR LE MONDE

Les chrétiens sont appelés à proposer une autre façon d'être et d'agir. Attentifs à l'enseignement du Christ, ils font des efforts pour vivre et rendre possible la venue du Royaume des Cieux parmi nous.

La Parole du Seigneur: Mt 5, 14-16

Méditation :

Claude Poullart des Places savait très bien comment être cette alternative pour le monde : d'abord en changeant ses propres idées et projets, en renonçant à sa carrière professionnelle et à ses moyens financiers, en se rendant libre et totalement disponible à Dieu. Sensible aux réalités de son temps, il prit l'initiative d'aider les séminaristes pauvres qui n'avaient pas les moyens de payer leurs études; il fonda le 27 mai 1703 une pauvre communauté de futurs prêtres missionnaires, prêts à porter la Bonne Nouvelle aux plus pauvres.

« Vous savez que depuis quelque temps je distribue tout ce qui est en ma disposition pour aider de pauvres écoliers à poursuivre leurs études. J'en connais plusieurs qui auraient des dispositions admirables et qui, faute de secours, ne peuvent les faire valoir, et sont obligés d'enfouir des talents qui seraient très utiles à l'Eglise s'ils étaient cultivés. C'est à quoi je voudrais m'appliquer en les rassemblant dans une même maison. Il me semble que c'est ce que Dieu demande de moi, et j'ai été confirmé dans cette pensée par des personnes éclairées dont quelqu'un m'a fait espérer de m'aider pour pourvoir à leur subsistance. » (*Poullart des Places cité par Besnard, Anthologie Spiritaine p.35*).

Réflexion :

Quelle forme d'alternative ma communauté ou mon groupe représentent-ils pour le monde qui m'entoure?

Quelle est l'influence de Poullart des Places sur mes options pour le Royaume de Dieu ?

Prière d'intercession :

1. Dieu, nous te demandons de nous aider toujours, avec ta grâce, à vivre notre baptême en paroles et en actes, pour que la joie de l'évangile grandisse toujours en nous. Nous te prions, Seigneur.
2. Nous te prions, Seigneur, pour toute l'Église et pour la Congrégation du Saint-Esprit, afin que nous nous consacrons toujours à la proclamation de l'Évangile, comme témoins de ton Royaume. Nous te prions, Seigneur.
3. Pour que nos vies soient toujours une alternative crédible pour le monde : une alternative d'amour, de paix, d'égalité et d'espoir, particulièrement en faveur des plus pauvres ; et pour que, à travers nous, ton nom soit toujours glorifié dans l'Église et dans le monde. Nous te prions, Seigneur.

Prière :

Nous te demandons, Seigneur, qu'inspirés par le Saint-Esprit et avec l'aide de Claude Poullart des Places, nous puissions toujours être des alternatives positives et concrètes, en suivant les propositions de Jésus-Christ en parole et en attitudes, de sorte que son Royaume d'amour, de paix, de justice et d'égalité puisse grandir toujours davantage. Nous te le demandons par Jésus le Christ, notre Seigneur. Amen !

NEUVIEME JOUR : LA COMMUNAUTE DES ENVOYES

La résurrection de Jésus est le centre de notre vie chrétienne. Pendant cette neuvaine, nous avons réfléchi à divers aspects de notre vie en communauté. Aujourd'hui, comme membres de la communauté du Seigneur ressuscité, nous sommes envoyés pour proclamer la bonne nouvelle de Jésus Christ, lui qui est le commencement et l'aboutissement de notre vie communautaire.

La Parole du Seigneur : Actes des Apôtres 1, 6-8

Méditation :

Inspirés par l'Esprit-Saint, nous sommes envoyés proclamer la vérité de l'amour et dénoncer les injustices. Les enfants des ténèbres nourrissent le désir de s'enrichir de plus en plus, en exploitant les sans défense. Comme Spiritains, nous sommes appelés à être les prophètes du royaume ; nous sommes appelés à dénoncer les maux qui font du tort aux pauvres ; nous devons devenir les défenseurs des petits et des abandonnés.

La vocation prophétique est au cœur de notre identité spiritaine. Lorsque nous regardons Jésus, nous voyons quelque chose d'important que nous devons imiter : lui qui était roi s'est fait serviteur. Le prophète est celui qui sert Dieu tout en restant muet ; non pas muet en s'enfermant dans un silence stérile, mais muet dans le silence de son cœur, en laissant le Seigneur dire ce qu'il veut à travers son prophète. Le prophète est celui qui est poussé par le Saint-Esprit à proclamer Dieu, le libérateur ; il est la voix des pauvres dans une société où le pauvre ne parle pas et n'a pas le droit de parler. Aussi :

« Nous considérons comme partie constitutive de notre mission d'évangélisation :

- la libération intégrale de l'homme ;
- l'action pour la justice et pour la paix ;
- et la participation au développement.

Nous devons, de ce fait, nous faire les avocats, les soutiens et les défenseurs des faibles et des petits contre tous ceux qui les oppriment. » (RVS 14)

Réflexion :

Comment vivons-nous notre mission ? Dans notre travail pastoral, est-ce que nous veillons à ne pas oublier les plus pauvres ?

Prière d'intercession :

1. Père de miséricorde, qui as envoyé ton Fils dans le monde pour proclamer ton amour, fais de nous les prophètes de ton royaume, qui proclament ton amour infini et dénoncent tout ce qui corrompt la dignité humaine. Nous te prions, Seigneur
2. Seigneur Jésus, Prince de Paix, nous te demandons la paix dans le monde, la paix dans nos communautés ; apprends-nous à être comme toi, à aimer comme toi et à être juste comme toi. Nous te prions, Seigneur.
3. Esprit d'amour qui veux rassembler toutes les personnes de bonne volonté, en formant « un seul cœur et une seule âme », accorde-nous tes sept dons, afin que, remplis de ta force, nous puissions travailler au développement d'une société juste et fraternelle. Nous te prions, Seigneur.

Prière :

Seigneur Jésus, Nous nous donnons entièrement à toi, car nous savons que tu es toujours avec nous. Tu nous as envoyés pour être défenseurs des pauvres, amis des abandonnés et frères de tous; envoie sur nous tous aujourd'hui ton Esprit de force, de connaissance, de conseil et de respect. Remplis de ton Esprit divin, nous pourrions alors annoncer dans le monde entier ton année de grâce et ton royaume d'amour, toi qui vis et règnes avec le Père, dans l'unité du Saint-Esprit. Amen !

Poullart des Places



Neuvaine

du 23 septembre au 1er octobre 2017

Cette neuvaine a été rédigée par la communauté du Noviciat au Paraguay (photo ci-dessus)

Derrière (de gauche à droite) :

Leonardo Goçhalves Jordão

Luiz Carlos dos Santos

Victor Abraham Murcio

Devant :

João Paulo Gomes Carvalho

Fr. José Costa

Jomar Torres Rodríguez

Oscar Javier Britez Figueredo